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PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES 

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos 

Aires: 

RESUELVE 

Dirigirse al Titular del COProSeDe, a fin de invitarlo a concurnr a la 

sala de reuniones de la Comisión de Seguridad y, Asuntos Penitenciarios, en día y 

horario a convenir con la Presidencia de la Comisión, para que in voce 

informar acerca de los siguientes puntos: 

1- Si se individualizó al autor de la agresión de la que fue víctima el arquero del 

Club Defensor Sporting de Uruguay durante el transcurso del partido disputado e! 
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día 19 de Octubre entre el Club mencionado con su similar de Independiente de 

Avellaneda en el estadio de este último. 

Los motivos por los cuales se permitió que unos siete barra bravas 

pertenecientes al Club Atlético Independiente de Avellaneda controlaran uno de 

los accesos de ingreso del estadio Libertadores de América; hecho afirmado por el 

Secretario General del club mencionado Cristian Mattera. 

Sobre el lugar donde se encuentran las cámaras de seguridad y como se 

trabaja? 

Exhaustivamente sobre los motivos que llevaron a la Policía de la Provincia de 

Buenos Aires a reprimir con balas de goma la salida de la parcialidad de! Club 

Boca Juniors del estadio Libertadores de América el día 24 de Octubre del 

corriente año, y que mereció la interposición de una denuncia penal por pare o& 

a. 	club mencionado ante la Unidad Funcional N° 2 de Avellaneda. 

Sobre si en dicho estadio existe una sola boca de salida para el sector visitante 

que se encuentra habilitado para unas 4000 personas. 

En caso de ser afirmativa la respuesta, indicar las medidas que se van a 

adoptar en lo inmediato para que esta falencia sea corregida cuanto antes. 
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Sino no considera riesgoso el uso de la cabecera superior, que ocupan los 

espectadores visitantes, debido a que en uno de sus sectores se encuentra 

inhabilitado por existir obras pendientes de realización. 

Si todo el sector que ocupa el público visitante fue habilitado por el organismo 

en cuestión en las condiciones descriptas más arriba, que implican un riesgo 

manifiesto para la integridad física de los espectadores. 

Los motivos por los cuales la empresa "Astori" está permanentemente en el 

estadio, incluso los días de partido, verificando la tensión de las tribunas y su 

oscilación. 

Los motivos por los cuales se ha habilitado un estadio que carece de !os 

servicios básicos en las instalaciones sanitarias. 

El plazo dentro del cual dichas instalaciones van a estar en pleno 

funcionamiento. 

Si es correcto que el sector destinado a la prensa no se encuentra finalizada 

la obra y su estado no garantiza las condiciones optimas de seguridad tal cual fue 

manifestado por los cronistas acreditados. 
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13- Eleve a la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados los últimos 

informes que el organismo ha llevado a cabo sobre las condiciones que presentan 

todas las instalaciones que forman parte del escenario en cuestión, como de las 

habilitaciones que ha efectuado para que se disputen los distintos partidos. 

14 Si el estadio Libertadores de América posee el certificado de final de obra 

expedido por parte de la Municipalidad de Avellaneda y si este fue requerido por el 

organismo en cuestión. 

15- En caso de no ser afirmativa la respuesta, los motivos por los cuales se 

autoriza la realización de partidos de alto riesgo que implican concentraciones 

multitudinarias. 
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FUNDAMENTOS 

Los últimos hechos de violencia acaecidos en el estadio del Club Independiente de 

Avellaneda son una muestra cabal de que los operativos de seguridad 

diagramados por parte del CoProSeDe lejos están de ser eficientes. A su vez 

debe ponerse de resalto que resulta cuestionable que un escenario que presenta 

déficit de infraestructura, que más adelante se detallaran, puedan disputarse 

partidos de gran convocatoria, con el riesgo que esto conlleva para íos. 

simpatizantes. 

En primer término, se puede hacer referencia a la agresión de la cual fue vtott-3 

el arquero del Club Defensor Sporting de Montevideo Martín Silva, durante :7 

partido que dicho club disputaba con su similar de Independiente, en el estado Je 

este último el día 19 de mes de Octubre. 

En esta oportunidad el jugador fue alcanzado con un proyectil (una piedn..; 

lanzado desde la tribuna local baja ubicada detrás de uno de los arcos, sufriendo 

un corte profundo en su cabeza y una gran conmoción, a punto tal que el partido 

debió suspenderse. Lo grave es que como producto de este incidente nadie fue 

detenido, ni tampoco individualizado, recordemos que existen las cámaras de 

seguridad para cumplimentar estos fines. 
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A lo comentado, se suman los dichos del Secretario General del Club Atlético 

Independiente Cristian Mattera en el sentido de que se contrató a siete barra 

bravas con el fin de garantizar seguridad en uno de los accesos del estadio 

Libertadores de América debido a que el operativo policial no era suficiente para 

cubrir los requerimientos de seguridad que el espectáculo demandaba. 

Lo grave es que el CoProSeDe además de no haber tomado ningún tipo de 

medida para impedir éste hecho, lo asintió. En este sentido las palabras de 

Mattera son elocuentes al afirmar que el CoProSeDe"no hizo nada". 

A los hechos descriptos se suman los graves acontecimientos que ocurrieron el 

domingo 24 de Octubre en oportunidad que la parcialidad del Club Boca Júniors 

se disponía a abandonar el estadio de Independiente. 

De manera inexplicable unas 4000 personas debían abandonar su sector por un 

solo acceso, y por circunstancias que no están claramente determinadas la policía 

de la Provincia de Buenos Aires reprimió a la parcialidad visitante por medio de 

balas de goma dejando como consecuencia unas doce personas heridas. 

El Vicepresidente del Club Boca Juniors Juan Carlos Crespi graficó el hecho 

expresando que "La gente venía bajando con tranquilidad, y detrás venían los de 

los bombos, la llevábamos bien, y después vino la emboscada cuando la policía 

empezó a tirar con balas de goma" para a continuación afirmar "Las balas 

pegaban en los vidrios de las ventanas del vestuario. Estos son cartuchos de la 

policía". 
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Este proceder de parte del personal policial, que fue calificado como "excesivo" 

por el presidente del Club Boca Juniors Jorge Ameal, dio lugar a que dicha 

institución radicase una denuncia penal en la Unidad Funcional N° 2 de la ciudad 

de Avellaneda. 

El acaecimiento de los acontecimientos descriptos constituyen una muestra 

irrefutable de un accionar policial errático, que demuestra a las claras que no 

garantiza de manera cabal la seguridad tanto de los espectadores como de los 

protagonistas y que despierta serios interrogantes en lo que respecta a la eficacia 

de las políticas de seguridad implementadas por parte del Ministerio de Justicia y 

Seguridad en materia de seguridad deportiva. 

Dentro de este contexto causa sorpresa lo afirmado por el Vicepresidente del 

Club Boca Juniors en referencia a que el sector visitante goza de un sola boca de 

salida para más de 4.000 personas, siendo de esta manera manifiesto el 

desprecio sobre la implementación de las condiciones mínimas de seguridad que 

deben observarse para proteger la integridad física de los espectadores. 

Lo expresado por el dirigente mencionado es conteste con lo afirmado por 

distintos espectadores que se han mostrado indignados debido a que la 

desconcentración del sector visitante se lleva a cabo por un sola y angosta boca 

de salida, tomándose la misma lenta y peligrosa. 

A lo mencionado se suma que la tribuna superior donde se ubican los 

simpatizantes visitantes no estaría concluida en uno de los extremos circunstancia 

que obligó a la colocación de una reja para inhabilitar el paso del público a dicho 

sector. 
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En este mismo sector del estadio a lo largo de dicha tribuna, en su parte baja, se 

puede observar un simple tejido cuyo fin es el de evitar que los simpatizantes 

visitantes arrojen objetos al sector local. Vale remarcar que el mismo es 

insuficiente y no ha cumplido sus fines, ya que en distintas oportunidades fue 

literalmente arrancado de su lugar con los riesgos que esta circunstancia conlleVa 

para los simpatizantes. 

Otra de las falencias que presenta el escenario y ponen en peligro la integridad 

física de los espectadores se centran en los objetos contundentes que se 

encuentran dispersos en el perímetro del estadio, y que están al alcance de la 

mano de los violentos, 

También se debe remarcar que las instalaciones sanitarias presentan déficit 

notorios, como la falta de cañillas, bachas, agua y luz; por este motivo se 

colocaron baños químicos en un número insuficiente. 

Los aspectos mencionados generan sobradas dudas acerca de la capacidad que 

este escenario deportivo posee en la actualidad para recepciona.r partidos de alto 
riego y de gran convocatoria. 

Por lo tanto considero pertinente que el organismo de seguridad deportiva informe 

las condiciones bajo las cuales este escenario está habilitado y si fue expedido el 

certificado de "Final de Obra" por parte de la Municipalidad de Avellaneda. 

Estimo que la expedición de este certificado es una condición básica en lo que 

respecta a la seguridad, y por consiguiente, si este estadio se encuentra 

habilitado de manera precaria, nos encontraríamos ante un acto de suma 

irresponsabilidad de parte de la Municipalidad de Avellaneda como del 

CoProSeDe, que es quien tiene la facultad de inspeccionar los estadios y 

habilitarlos para la realización de estos eventos multitudinarios. 
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Vuelvo a repetir que aquí está en juego la integridad física de los espectadores y 

de todos los protagonistas que hacen al espectáculo futbolístico. 

Por lo tanto a partir de lo expresado a lo largo de estos fundamentos solicito de los 

señores Diputados que acompañen el presente proyecto con su voto afirmativo. 

CELO 	DOLZ 
Diputaclo Provincia 

H. O,Plp4ados Pcia. la. As. 


